
ФАКУЛЬТЕТ 
ПОДВОДИТ ИТОГИ 

дни предварительных итогов вы- научно - техническая студепче-
полнения обязательств показыва-^ екая конференция, на которой бы- ^^Р^ить монтаж установки к ддд,̂ ^д ,̂̂  ^ ^^ успешному 
ет, что мы в юбилейном году до- ло сделано свыше 20 докладов, ^ "оября. ^ „^ завершению. Оно рассмотрело 
бились значительных успехов, показала-хорошую подготовку сту- Политико-воспитательная рабо- план проведения праздничных 
1ак^ с целью повышения уровня дентов к самоствятельной научно- та проводилась на факультете пу- дней Решением собрания окои-
учеоно - методической работы исследовательской работе. тем организации цнкла бесед, по- чательные итоги социааистиче-

секунду. Ряд деталей этой уста- тации, подготовка помещений к 
новки изготовляется вне инсти- праздничным дням. Эта большая 
тута, однако подрядчик, обязав- работа, выполненная силами сту-̂  
шийся выполнить заказ в I квар- Дентов, заслуживает самой ноло-1 
тале текущего года, поставил де- жительной оценки. ' 

, ,. 19 октября с. г. открытое пар-1 
тали лишь в октябре. Несмотря на винное собрание подвело предва-
сложности, вызванные такой за- рительные итоги выполнения 
держкой, кафедра планирует за- юбилейных социалистических обя

зательств нашии коллективом и 

подготовлено к печати четыре но
вых учебных пособия и два кон-

ТЗ МЕСТЕ со всем коллективом 
института физико - механи

ческий факультет в начале этого 
года включился в социалистиче
ское соревнование в честь 50-ле
тия Великой Октябрьской социали
стической революции. Б ходе под
готовки к юбилею коллективом 
были приняты социалистические 
обязательства, в основу которых 
легли предложения, представ
ленные кафедрами факультета. 
Часть обязательств факультета в 
связи с их большой значимостью 
для развития института была 
включена и в общеннститутские 
социалистические обязательства. 

Выполнение обязательств по
требовало большой и настойчивой 
работы всего коллектива, его 
партийной, комсомольской и 
профсоюзной организацин фа
культета. 

Подведение в предпраздничные 
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ИаиРольшие трудности возник- священных юбилейной, дате, чита- ского соревнования, посвященного 
ли прн выполнении общеинсти- ли- лекции в студенческом обще- 50-летию Советской власти бу-

снекта лекции, выпущены в свет тутского обязательства по созда- житии ведущие профессора, со- дут подведены в канун праздника 
четыре соорника учебных про- пию на кафедре гидроаэродинами- вершенствуется работа курато- на юбилейном расширенном засе-
грамм — один оощефакультет- ки уникальной гиперзвуковой ров. Большое воспитательное зна- дании Ученого совета факульте-
скии и три сборника по укруп- ударной аэродинамической трубы, чение имеют сейчас оформление та. 
ненпым специальностям. Кроме рассчитанной на потоки газа со студенческих общежитий факуль- Ю ИОВЛЕВ, 
того, на всех кафедрах факульте- скоростями до 4 километров в тета средствами наглядной аги- секретарь партбюро ФМФ 
та проведена большая раоота по - 'Ч11111 | | | | |Ш1|В | | | | | | | 1 |внт |п1 | | | | 1 | | | » •• 
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Значительны успехи факульте- з 

та и в области научно-исследова- Н 
тельской работы. В текущем году 3 
вышли в свет два юбилейных ~ 
сборника «Трудов ЛПИ», содер- г 
жащие обзорные и оригинальные ; 
статьи, которые подводят неко- 2 
торые итоги научной деятельно- = 
сти на факультете, вышли из пе- = 
чати тезисы докладов, сделанных = 
на юбилейной научно-технической г 
конференции, посвященной 50-й г 
годовщине Советской власти, под- 5 
готовлены к печати две моногра- = 
фии, одна из которых уже еда- = 
на в печать. г 

Серьезное внимание уделено на Н 
факультете и научной работе сту- 2 

Орган парткома, ректората, комитета В Л К С М , месткома и профкома г 
ордена Ленина Ленннградского политехнического института нм. М. И. Калинина :^ 
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ПАРТИЙНОЕ 

СОБРАНИЕ 

ИНСТИТУТА 
23 октября с. г. в актовом 

зале ЛПЙ состоялось партийное 

собрание института. На повестке 

дня были три вопроса: об итогах 

сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 

о работе парткома по выполнению 

решений отчетно-выборной кон

ференции и реализации критиче

ских замечаний коммунистов, вы

боры делегатов на отчетно-выбор

ную партийную конференцию 

района. 

Доклад об итогах сентябрьского 

Пленума ЦК КПСС сделал член 

парткома А. В. Неценко. В прени

ях по ЭТО.ЧУ вопросу выступили; 

преподаватель кафедры политэко

номии Л. Л. Эльяшова, замести

тель председателя месткома И. В. 

Липский, бригадир кровельщиков 

Н. И. Кулаженков, проректор по 

административно - хозяйственной 

работе Б. П. Бельтихин, секре

тарь ГК КПСС 3. М. Круглова. 

В своем постановлении по это

му вопросу собрание одобрило 

решения сентябрьского Пленума 

ЦК КПСС и обязало все партий

ные организации института ши

ре развернуть работу по пропа

ганде его решений. • 

Информацию о работе партий

ного комитета по выполнению ре

шений отчетно-выборной конфе

ренции и реализации критиче

ских замечаний коммунистов сде

лал секретарь партийного коми

тета Н. А. Яковлев. 

Информация была принята со
бранием к сведению. 

На отчетно-выборную партий
ную конференцию района собра
нием были избраны 23 делегата. 

Посвящается революционерам- ЛбКЦИИ И ДОКЛаДЫ СТуДбНТОВ 
3 СТУДЕНЧЕСКОМ читальном 

зале открылась выставка. 
Названа она «Свято чтим память 
наших политехников — героев 
Октября». Выставка посвящена 
двум революционерам-большеви
кам института: Михаилу Василье
вичу Фрунзе и Николаю Гурьеви
чу Толмачеву. 

На выставке представлены двух
томник избранных произведении 
М. В. Фрунзе, сборник докумен
тов «М. В. Фрунзе па фронтах 
гражданской войны», несколько 
книг, посвященных жизни и пол
ководческой деятельности Фрунзе. 

Экспонируется редкий портрет 
Николая Толмачева в форме сту
дента Политехнического институ
та, датированный 1913 годом, и 
немногочисленные издания о Н. Г. 
Толмачеве, которые удалось разы
скать библиотеке. 

Привлекает внимание и содер
жательная выставка «Петро
град — Ленинград». Здесь литера
тура и многочисленный иллюстра
тивный материал расположены но 
разделам: «Здесь вспыхнул факел 
Октябрю», «Завоевания Октября 
не отдадим никому!», «Ленинград 
сегодня и завтра». 

На небольшой выставке в глу
бине читального зала «Библиоте
ка Октября» читатель найдет под
борку книг «Рассказывают уча-
стники Октября» и «О тех, кто 

Новые книги 
в фундаментальную библиотеку 

ЛПИ поступили повые книги: 
1. Красин Ю. А. «Леннн, рево

люция, современность». М,, «Нау
ка», 1967. 564 стр. 

2. История Великой Октябрь
ской соцналнстнческой револгоцнн. 
М., «Наука», 1967 г. 672 стр. 
(АН СССР, Институт истории). 

Книга состоит нз 3 разделов, 
3. Об Октябрьской революции. 

ВоспоминаЕ1ия зарубежны.ч участ
ников н очевидцев. Сост. Гетман 
В. С. и Курочкипа О. М. М., По
литиздат. 1967 г. 319 стр. с илл. 

Из значительных по объему вос
поминаний (книги д . Рида — 
«10 ДЕгей, которые потрясли мнр», 
Б. Бнтти ~ «Красное сердце Рос
сии» и др.) публикуются отдель* 
ные фрагменты. Каждому воспо-
мнианню предпосланы краткие све
дения об авторе. Часть материа
лов публикуется впервые. 

Е; АЛЕКСАНДРОВА, " 
старший библиотекарь 

большевикам 
боролся за наше счастье», папки 
газетных материалов «Леннн и 
революция» и «50 героических 
лет». 

Здесь же можно познакомиться 
с интереснейшей книгой 10. Юро
ва «Путешествие по ленинской 
адресной книжке» (М., 1967), в 
каждом очерке и репортаже кото
рой поиск и открытие. 

Ко дню рождения комсомола от
крыта выставка «Дорогой отцов», 
где представлена литература о ге
роическом пути нашего комсомо
ла, показана советская молоделсь 
на предпраздничной вахте, дается 
рапорт молодежи Октябрю. 

М ЗУЧЕНИЕ общественных наук 
*' сейчас проходит в неразрыв

ной связи с усвоением богатейше
го исторического опыта Октябрь
ской революции. На всех курсах и 
кафедрах проходят собеседова
ния, теоретические конференции и 
семинары, посвященные изучению 
Тезисов ЦК КПСС к 50-летню Ок
тября. Студенты, преподаватели и 
сотрудники с большим интересом 
изучают интернациональное значе
ние опыта Октябрьской револю
ции, ее влияние на мировой рево
люционный процесс, на все сторо
ны социально-политической и ду
ховной жнзни человечества. Во 

.многих группах ФРЭ, М М Ф , 
ЭнМФ и других факультетов сту
денты выступают с содержатель
ными докладами о влиянии Октяб
ря на развитие науки и техники, 

В. И. Ленин провозглашает Советскую власть. С картины ху
дожника В. А. Серова. 

Из коллекции репродукций денана ФУДИ В. В. Покровского. 
Перефотографировал студент 

В. ЛУКИАНОВ 

образование и воспитание нового 
человека. 

Очень важно, что изучение ис
торического материала тесно увя
зывается с последними решениччн 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
и сессии Верховного Совета СССР. 
Гордость за свою Родину, за ее 
успехи, высокое чувство советско
го патриотизма и непримиримость 
к буржуазной идеологии — отличи
тельные черты докладов и выступ
лений. Студенты М. Федосеев, 
А. Ванеев, В. Феиина^ Л . Дани
лова, 3. Евсеева и другие, высту
пили с интересными сообщениями: 
«Октябрьская революция и идео
логическая борьба», «Октябрь я 
наука» и другие. 

За. последнее время значительно 
пополнилась студенческая лектор
ская группа. Только на I I курсе 
М М Ф в нее вступили 15 активи
стов. Среди них С. Конокотин, 
М. Учитель, С. Иванов, И. Бомзе, 
А. Балуков, М. Ходонович и др. 
подготовили доклады и лекции на 
темы «Октябрь и наука», «Ок
тябрьская революция и научно-
технический прогресс», «Октябрь 
и молодежь». Ряд тем готовится 
к юбилею Советских Вооруженных 
Снл, Ленинским дням, по антире
лигиозным к научно-техническим 
проблемам. 

Студенты из социалистических и 
развивающихся стран также хотят 
вложить свою долю участия в 
изучение и пропаганду опыта Ок
тября. Студенты Атанасов, Арман-
до, Альфредо, Баталов и другие 
подготовили развернутые выступ
ления об интернациональном зна
чении опыта Октябрьской револю
ции, об идеологической борьбе и 
моральном облике современной 
молодежи, об интернационализме 
и патриотизме. Некоторые из них 
готовятся выступить как среди 
своих товарищей, так и на пред
приятиях города. 

Общий подъем идеологической 
работы, несомненно, повышает 
уровень учебного процесса, поло
жительно сказывается на успевае
мости, на всей комсомольской и 
студенческой жизии. Заметно по
высились дисциплина, организо
ванность, ответственность студен
ческих организаций, хотя есть еще 
срывы, недостатки в проведении 
бесед и докладов в общежитиях, 
неподготовленность некоторых сту
дентов к семинарским занятиям. 

Всем нам, и особенно комсомо
лу, следует закрепить общий 
подъем, переживаемый нашим на
родом в связи с исторической да
той, и обеспечить, чтобы он стал 
нормой всей дальнейшей работы и 
учебы. Я. АБРАМОВ. 

• "" доцент 



ПОЛИТЕХНИК 

ЗА СТРОКОЙ ТЕЗИСА 

«в советском обществе просвещение и народнее образование 
осуществляется за счет общественных фондов. Значительной ча
сти учащихся в вузах и техникумах выплачиваются государствен
ные стипендии, а тем, кто совмещает учебу с работай на произ
водстве, предоставляются оплачиваемые дополнительные отпуска». 

(Из Тезисов Ц К КПСС «50 лет Великой Октябрьской со
циалистической революции»). 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ФОНДЫ 
В РАЗВИТИИ ОБРАЗОВАНИЯ 

1/ЛДРЫ и наука являются главным двигателем развития об-
щества по пути прогресса. 

- Лаука становится непосредственной производительной силой 
общества; такой силой ее делают люди — кадры, вооруженные 
передовыми знаниями естественных и общественных наук. Вот по
чему партия и правительство проявляли и проявляют не
устанную заботу о развитии образования, науки и культуры. Ос
новой их развития, являются общественные фонды потребления. 
Они обеспечивают формы совместного удовлетворения потребностей 
в образовании, здравоохранении, культуре и т. д. Это удовлетво
рение обществом потребностей является ростками коммунистиче
ского принципа распределения. 

Благодаря этим фондам государство проявляет заботу о все 
более широком и бесплатном удовлетворении потребностей, свя
занных с укреплением здоровья и культурного развития наших 
людей. Тем самым устраняется преграда на пути культурного и 
физического развития, связанного с недостаточным уровнем мате
риальной обеспеченности отдельных групп трудящихся. Улучшает
ся забота о нетрудоспособных и престарелых. Общественные фон
ды являются одним из элементов коммунистического общества, вы
зревающих в условиях социализма. 

По мере увеличения материальных и духовных богатств стра
ны растут эти фонды. Достаточно указать, что с 1940 года по на
стоящий год фонды возросли Б 8,6 раза и составляют 48,7 млрд. 
рублей. 

В 1968 году общественные фонды потребления составят 54 
млрд. рублей, что на 5 млрд. руб. больше этого года. На народ
ное образование, науку,'культуру в 1968 году будет израсходо
вано 21 млрд. рублей. Это на 1^млн. больше, чем в 1967 году. 

Рост фондов в 1968 году позволяет увеличить прием в вузы 
до 876 тыс. студентов, в средние специальные школы — до 
1 млн. 263 тыс. Будет увеличен прием на дневные отделения 
вузов и техникумов по инженерно-техническим специальностям, 
металлургии, энергетике, радиотехнике и др. Значительно увели
чится подготовка экономистов. 

О росте высшего образования в нашей стране свидетельствует 
тот факт, что только за 1966 год в стране было открыто девять 
институтов; народного хозяйства в г. Баку, Карагандинский коо
перативный, торгово-экономический в г. Киеве; университеты 
Куйбышевский, Калининградский и т. д. Значительно увеличен 
прием в существующих вузах. Это видно на примере нашего По
литехнического института. Так, если в 1960 году на первый курс 
было принято 1700 студептов, то в 1967 году — уже 2425. Это 
только на дневное отделение. 

В нынешнем учебном году в ЛПИ на дневном отделении обу
чается 22 015 человек, на вечернем — 2923 и на заочном — 
1728 студентов. На обучение такого количества студентов в 1966 

году государством было ассигновано 11 489 900 рублей. За весь 
период дневного обучения — пять с половиной лет — студент 
со стипендией обходится государству в 5516 рублей, без стипен
дии — 2827 рублей. 

Коллектив института ведет большую научную работу. В 1966 
году он выполнил научную работу на 5117 тыс. рублей и получил 
прибыль в 180 тыс. рублей, из которой в госбюджет было отчис
лено 600 тыс. рублей, а 1 млн. 201 тыс. руб. остались в инсти
туте и были израсходованы на премии, приобретение оборудова
ния, материалов и т. д. 

В ответ на большую заботу Коммунистической партии и Со
ветского правительства о развитии высшего образования в стране 
коллектив политехников встречает славное 50-летие Советской 
власти новыми успехами в учебной и научной работе. 

Г. ВОРОНКОВ, доцент 

Фундаментальная библиотека нашего института на 1 ок
тября 1967 года насчитывает 1 848 547 томов. Одних жур
налов ~ 943 804. 

НА СНИМНЕ: в читальном зале фундаментальной библи
отеки. 

в канун величайшего истори
ческого события — 50-летия Ве
линой Октябрьской социалистиче
ской революции—весь советский 
народ встречает зту знаменатель
ную дату творческими и трудовы
ми успехами. Весь многонацио
нальный народ нашей Родины с 
гордостью рапортует правительст
ву о выполнении и перевыполне
нии социалистических обязатель
ств на трудовом фронте, о дости
жениях в области науки, искусст
ва, литературы. 

Немалый вклад в общие успехи 
внес и коллектив нашего инсти
тута. 

Претворяя в жизнь решения 
XXIII съезда КПСС, ученые на
шего института значительно уве
личили объем выполняемых науч
ных исследований для нашей про
мышленности, возросла научная и 
практическая значимость этих ра
бот. Так, плановый объем науч
ных исследований в 1967 году по 
сравнению с 1966 годом возрос 
на 12,5 процента и составляет 
5,8 миллиона рублей. 

Основные 

ВКЛАД НАШИХ УЧЕНЫХ 

В ОТЕЧЕСТВЕННУЮ 
Н А У К У 

направления 

исследований 
Т* РУДНО назвать какой-либо 

из разделов науки и техни
ки, который не был бы обогащен 
трудами ученых нашего институ
та. Особенно велщс вклад уче1плх 
в развитие отечественпой энерге
тики, являющейся стержнем стро
ительстве, экономи1;и коммунисти
ческого общества. Передовые уче
ные института профессора М. А. 
Шателен, А. А. Горев, В. Ф. Мит
кевич, А. В. Вульф, М. Д. Камен
ский и другие принимали деятель
ное участие в разработке, а затем 
в осуществлении ленинского пла
на ГОЭЛРО. 

В настоящее время над разви
тием энергетики продолжают ра
ботать ученые большинства фа
культетов и кафедр института. Па 
гидротехническом факультете ре
шаются основные проблемы, свя
занные со строительством в СССР 
мощных гидроэлектростанций и 
других гидротехнических сооруже
ний. На электромеханическом фа
культете ведутся работы по даль
нейшему развитию всех областей 
электроэнергетики, и, в частности, 
решаются проблемы, связанные с 
созданием мощных электростан
ций, с передачей элоктроэнергин 
на большие расстояния, с созда
нием единой энергетической си
стемы СССР и полной электрифи
кацией нашей страны. 

На эпергомашиностроительном 
факультете разрабатываются но
вые тепловые схемы электростан
ций, обеспечивающих резкое по
вышение экономичности производ
ства электроэнергии, а также ре
шаются конкретные задачи, свя
занные с созданием мощных, на
дежных и экономичных гидрав
лических турбин и насосов, паро
вых и газовых турбин, парогене
раторов и всего вспомогательного 
оборудования электростанций. 

• На механико-машиностроитель
ном факультете решаются пробле
мы, связанные с созданием высо
копроизводительных станков и 
инструмента, подъемно-транспорт
ных, полиграфических, строитель
ных, дорожных и других МаИ1ИП, 
а также разрабатываются новые 
технологические процессы обра
ботки металлов и других конст
рукционных материалов. • 

На физико-механическом фа
культете ведутся исследования по 
основным проблемам в области: 
теплофизики, динамики и прочно
сти нангин, аэрогидродинамики, 
технологии разделения и приме
нения изотопов и другие. 

На факультете радиоэлектрони
ки решаются очень важные про
блемы технической кибернетики, 
физической электроники, радиофи

зики, физики диэлектриков и по
лупроводников и другие, ведутся 
работы по созданию счетно-реша
ющих и вычислительных машин, 
и машин, управляющих процесса
ми и производством. 

На физико-металлургическом 
факультете решаются основные 
проблемы, связанные с дальней
шим развитием металлургии и ли
тейного производства черных и 
цветных металлов, технологии 
пластической обработки металлов, 
сварочного производства, обработ
ки металлов давлением, термиче
ской обработки металлов, получе
ния полупроводниковых и других 
специальных материалов электрон
ной техники и т. д. 

Инженерно-экономический фа
культет решает очень важные за
дачи по экономике и организации 
металлургической, машинострои
тельной промышлепности и энер
гетики, а также но применению 
математических методов и элек
тронно-вычислительных машин и 
приборов в планировании прон.ч
водства и в экономических рас
четах. 

Все факультеты решают проб
лемы, связанные с механизацией 
и комплексной автоматизацией 
производственных процессов. 

Р а б о т ы 

премированы 

КЛ НОГИЕ из выполнет1ых ин
ститутом научных работ в 

1967 году были удостоены пре
мий Министерства высшего и 
среднего специального образования 
РСФСР. 

Вот далеко не полный их пере
чень: 

«Исследование работы домен
ных нече11 Череповецкого метал
лургического завода с примене
нием природного газа и кислоро
да» (руководитель работы профес
сор А. Н. Рамм). Внедрение этой 
работы дает заводу годовую эко
номию 518,3 тыс. рублей. 

«Исследования и разработки, 
связанные с созданием единой се
рии воздушных выключателей» 
(научный руководитель профес
сор М. В. Костенко). Внедрение 
этих работ в значительной степе
ни повышает эксплуатационную 
надежность дальних линий элек
тропередач и существенно снижа
ет затраты па сооружение высо
ковольтных выключателей. 

«Проектирование и создание 
вибростенда «МП-2» (руководи-. 
тель профессор Г. Г. Павлов). В 
результате выполненной работ1>1 
создан уникальный стенд, позво
ляющий значительно повысить 
точность и надежность различной 
виброаппаратуры. 

«Исследование прочностных 
свойств литых жаропрочных ме
таллов» (руководитель _ доцент 
Т. К. Маринец). В результате вы
полненной работы изысканы и 
всесторонне исследованы прочно
стные характеристики литых жа
ропрочных материалов. Это по
зволило повысить основные пара
метры турбокомпрессоров, рабо
тающих при высокой степени сжа
тия и выдерживающих значитель
ные папрялсения. 

«Разработка конструкции и ис
следования, связанные с внедре
нием в производство серии эле
газовых отделителей» (руководи

тель профессор А. М. Залесский). 
Экономия от внедрения отделите
лей и короткозамыкателей только 
па .электропередачах 110, 220 кв 
составит около 10 миллионов руб
лей в год. 

«Исследование усталостной 
прочности металлических конст
рукций» (руководитель профес
сор М. М. Гохберг). В результате 
выполненной работы создана ме
тодика расчета этих конструкций 
па выносливость, что позволило 
увеличить долговечность машин, 
сократить их простои и снизить 
количество аварий. 

В 1967 году в институте зна
чительно возросло число участни
ков ВДНХ, многие из них получи
ли золотые, серебряные и брон
зовые медали, а институт был 
дважды удостоен диплома первой 
степени. 

Следует особо отметить хоро
шую работу студенческого конст
рукторского бгоро, руководимого 
инженером Э. В. Корочкиным. 
Экспонаты, изготовленные их ру
ками, заслуживают похвалы, 

В честь 

великого 
праздника 

I / 50-ЛЕТИЮ Великой Октя
брьской социалистической 

революции ученые института при
няли на себя обязательства по 
выполнению 19 и внедрению 15 
важных научных работ. В пастоя
щее время производится провер
ка принятых обязательств, но уже, 
судя по предварительным дан
ным, можно с уверенностью ска
зать: прщ1ятые учеными институ
та обязательства выполнены, а 
такие исследования, как «Разра
ботка практических рекомендаций 
по учету температурных воздейст
вий в плотине Усть-Илимской 
ГЭС на реке Ангаре» (научный 
руководитель профессор П. И.. 
Васильев), «Разработка и исследо
вание высоконапорной центробеж
ной компрессорной установки 
с широкой зоной устойчи
вости» (руководитель профессор 
К. П. Селезнев), «Разработка про
мышленного способа прокатки би
металлических листов титан-сталь 
и освоение его в промышленных 
условиях на Ижорском заводе» 
(руководитель профессор В. С-
Смирнов) и ряд других работ, вы
полнены досрочно. 

Ежегодно в выполнении вауч-
но-исследовательских работ при-
ни.мает участие более 100 профес
соров и докторов наук, свьпне 370 
доцентов, кандидатов наук, 540 
ассистентов и старших преподава
телей, около 200 аспирантов и 
2500 студентов старших курсов.: 

Из года в год наш парк попол
няется самой совершенной элек
тронной техникой, что позволило 
вести научные исследования на 
высоком )1аучном уровне. 

Столь значительный рост на
учных исследованин и успехи в 
этой области стали возможны 
только благодаря неустанной за
боте КПСС и нашего правительст
ва о людях науки, о выделении 
все возрастающих ассигнований 
пя материальные обеспечения ву
зов. 

В. ШИРЯЕВ, 
начальник научного отдела 



ПОЛИТЕХНИК 

У наших друзей 

в канун юбилея 

О К Т Я Б Р Ь -
МОЕЙ РОДИНЕ 

РЕЛИКАЯ Октябрьская социа
листическая революция, ко

торая победила под руководством 
Коммунистической партии во гла
ве с В. П. Лениным, революцио
низировала весь мир. 

Октябрьская революция вырва
ла власть у буржуазии и поме
щиков и передала ее в руки про
летариата. Она открыла эру со
циалистических революций. 

Что дала Октябрьская револю
ция моей родине? История Вьет
нама — это история героическюй 
борьбы его народа. Но только 
после победы Великой Октябрь
ской революции патриоты Вьетна
ма увидели правильный путь борь
бы за освобождение своей родины. 

Вьетнамские революционеры со
здали Коммунистическую партию 
во Вьетнаме в 1930 году. Под 
руководством нашей партии во 
главе с Хо Ши Мином вьетнам
ский народ одержал победу в ре
волюции в августе 1945 года. 

Августовская революция в на
шей стране победила под зна
менем марксизма-ленинизма; под 

Рейд 
((Т1олитехпика1> 

"Р РЕМЯ летит быстро. Давно 
ли было лето! Не успели ог

лянуться, а уже октябрь на ис
ходе. Неумолимо приближается 
зимняя сессия. Но многие до сих 
пор еще раскачиваются, до сих 
вор не работают в полную силу. 

Вот мы и решили устроить 
рейд «О тех, кого нет на заня
тиях». Решено — сделано. Выб
рали два факультета: ИЭФ и 
ФМФ. Поехали с утра в общежи
тия. И что же мы там увидели! 

В корпусе 5-а живут студенты 
инженерно - экономического фа
культета. Мы долго, холили по кор
пусу, заходили в комнаты и вы
яснили, что на ИЭФ с посеп(ае-
мостью дело обстоит благополуч
но. И тем неприятнее нам было 
видеть сцену в 404-й комнате. 
Здесь живут девушки из 272-й 
группы. Это Ыалюхова и Шаб-
лий. Первое, что поразило иас,— 
это внешний вид всей комнаты. 
Он произвел на нас ошеломляю
щее впечатление: вдоль и попе
рек комнаты развешаны веревки 
с бельем, на столе — грязь не
вообразимая. ^ 

Начинаем разговор с обитатель
ницами сего «гнездышка». Ока
зывается, что у них с 10 часов 
будет политэкономия (на наших 
часах к моменту разговора было 
Э-40). Замечаем, что нм не 
успеть уже к 10 часам — ведь 
надо убрать комнату, привести 
себя в порядок. Девушки возра
жают, говорят, что решили идти 
к 11 часам (нам же показалось, 
что опи вообще никуда не соби
рались идти), потом, видя, что 
отступать уже некуда, решают 
перейти в наступление: «...Если 
бы вы пе пришли, мы бы успе
ли к 10 часам па лекцию...», 
«...это вы наи помешали...» и 
т. д. «*" 

Теперь несколько слов к студ
совету корпуса 5-а. 

Дорогие товарищи из студсове
та! Убедительно просим обратить 
внимание на санитарное состоя
ние таких комнат, как 404-я! 
Их мало, но тем печальнее, что 
они есть. 

Из корпуса 5-а мы- пошли в 
5-6, где живут студенты физико-

энаменем Великой Октябрьской 
революции. В течение 10 лет в 
борьбе вьетнамского народа с 
французскими колонизаторами со
ветский народ помогал нам. Сей
час вьетнамский народ героически 
борется с американскими импе
риалистами за-объединение своей 
страны, за социализм. Советский 
парод помогает нашему народу. 
Скоро будет большой праздник — 
пятидесятилетие Великой Октябрь
ской 1>еволюции. Это праздник не 
только для советского народа, но 
и для всех народов в мире. 

Мы очень рады, что учимся в 
Ленинграде. Ленинград — колы
бель Великой Октябрьской рево
люции. 

НГУЕН КАМ А, 
вьетнамский студент 1-го курса 

Подготовка 
в Венгрии 

[ВЕНГЕРСКИЙ народ с иск-
ренним восхищением и ува

жением относится к братскому 
советскому народу, крторый ге
роическим трудом вывел свою 
страну из нищеты и бедствия. 
В наше время Советский Союз 
является одной из передовых 
стран мира, защитником мира, 

искренним другом народов. С по
мощью советского народа мы пос
ле Отечественной войны построи
ли социализм в иашей стране. 

Большую часть торговли мы 
ведем с Советским Союзом, итак 
же тесно наше культурное сот
рудничество. Много венгерских 
студентов учится в Советском Со
юзе, чтобы усвоить последние но
винки техники, а потом приме
нять их в работе на благо свое
го народа. 

Венгерский народ с искрен
ним воодушевлением готовится к 
большому празднику Октября. 
Не только рабочие перевыполня
ют планы на заводах, но гото
вится и молодежь. Организуются 
политические, культурные и 
спортивные мероприятия, марши 
за мир. В этих маршах люди прой
дут путь, которым прошли осво
бодители во время Великой Оте
чественной войны. 

В скором времени у нас состо
ится фестиваль советских филь
мов и будут вечера советской по
эзии. Наша молодежь переписы
вается с советской молодежью, 
собирает документы и открытки 
о жизни советской молодежи, о 
развитии Советского Союза и де
монстрирует их на выставках. 

Вечером 6 ноября зажгутся 
праздничные огни, и этим фейер
верком начнется великий празд
ник, г 

Венгерский народ желает 

счастБя и многих успехов совет

скому народу, строящему комму
низм! 

ЧЕРНЯК ЕНЕ, 
венгерский студгнт 

(гр. 142/3) 

ЭТО И НАШ 
ПРАЗДНИК 

Победа вооруженных рабочих, 
солдат и крестьян в Петрограде 
и установление Советской власти 
во всей России составили новый 
этап в истории человечества. Ве
ликий Октябрь дал всем угнетен
ным сигнал подняться на борьбу 
и сбросить господство угнетате
лей. 

В соревнованиях в честь 50-й 
годовщины Великого Октлбря па
ши трудящиеся достигли больших 
успехов в области рационализа
ции производства и выпуска про
дукции высокого качества. Наша 
партия призвала всех трудящих
ся .в честь Красного Октября 
улучшить свою работу. Много бы
ло и будет сделано в области 
культуры. 

' Работники советского телеви
дения с сотрудниками телевиде
ния ГДР провели совместную те
левикторину, в которой приняли 
участие представители обеих сто
рон. Недавно состоялся праздник 
дружбы в моем родном городе 
Ленпщге, праздник, в котором 

участвовало много тысяч пионе
ров и комсомольцев ГДР. На этот 
праздник приехала большая деле
гация пионеров и комсомольцев 
из СССР. С ними был летчик-
космонавт , А. Николаев. Сюда 
принесли огонь революции, ко
торый был зажжен в Ленинграде 
от вечного огня у могил павших 
за революцию. 

Так наша республика готовит

ся отметить праздник Октября. 

Всюду — на заводах, в сель
ских кооперативах, в институтах 
и школах — паши люди готовят
ся к этому празднику: проводят 
вечера, на которые приглашают 
советских солдат, организуют 
встречи с пионерами, комсомоль
цами и ветеранами революции.: 

Многие советские артисты по
являются на сценах ГДР. Повсю
ду трудящиеся ГДР занимаются 
историей Советского Союза, осо
бенно историей первых лет рево
люции. Будет опубликовано мно
го материалов о совместной борь-
_бе советских и немецких комму
нистов. Наша страна, можно ска
зать, уже находится в празднич
ном насгроении, кульминацион
ным моментом которого явится 
сам праздник, когда весь трудя
щийся мир отметит день начала 
новой эры — коммунистической 
эры, 

РАЙНЕР БУХХОЛЬЦ, 
ЭлМФ-221/1,студент нз ГДР 

О тех, кого нет 
а л е к ц и я х 

механического. Первое, что мы 
увидели в корпусе, — это очень 
приятно, на наш взгляд, оформ
ленные лестничные пролеты. Но 
дальше... дальше нас ждало пол
ное разочарование. В очень мно
гих комнатах грязь, беспорядок 
{студсовет, вы нас слышите?). 
Но и это еще не самое печальное, 
что нам пришлось увидеть. Очень 
многие не пошли в тот день иа 
занятия. 

Заходим в комнату Х» 118. Б 
кровати — молодой человек. Вы-, 
ясняем: Новак (группа 252). 
Занятия с 8 часов, а он спит. 
Спрашиваем, почему не па заня
тиях. • Очаровательно улыбаясь, 
отвечает: «Проспал».^ 

И,цем дальше. В следующей 
комнате опять двое в постелях. 
Это Лаврухин (группа 251) и Му
рашов (группа 252). Установить 
личность Лаврухина не стоило 
большого труда, но вот Мурашов, 
пренебрегая всеми правилами 
приличия, долго-долго не хотел 
назвать свою фамилию. Он про
сто «спал» (делал вид, что 
спит). Пока Мурашов просыпал
ся, Лаврухин понял, что попал 
в какую-то историю, — и сразу 
же; «Простите нас на первый 
раз. А? может, простите?» Про
сил-то он больше по привычке: 
авось проскочим. 

Б комнате 207 проживает нек

то из группы 354-а. Представить
ся нам отказался, а когда узнал 
о целях нашего визита, то мы 
услыхали; «Я с вами не разгова
риваю. Я не в форме вас прини
мать» (?!). 

В 302-й комнате мы обнару
жили «замечательную» личность. 
Это Бендерский из 253-й группы. 
Когда мы вошли, он спал. Про
снувшись и вникнув в смысл на
шего визита, вдруг неожиданно 
изрекает: «Идет вторая неделя? 
Ну я же чувствовал, что у меня 
нет занятий». А над кроватью 
расписание; занятия с 10 ча
сов... 

Ди, чего только мы не увидели, 
чего только не услышали! Напри
мер, Бабко из группы 154-а уди
вил нас своей непосредствен
ностью. На вопрос: «Когда же у 
тебя начинаются занятия?» он от
ветил; «А я уже и не помню...» 
(Впоследствии оказалось, что с 8 
часов.) 

Мы хотим обратить внимание 
общественности факультета па 
этот вопрос. Каждому ясно, что 
от посещаемости зависит и успе
ваемость, а до сессии осталось 
не так уж много. 

Комсомольцы физико - меха:1И-
ческого и инженерно - экономи
ческого! Дайте бон неорганизован
ности! 

Л. ФОМИЧЕВА, В. ЛУНИАНОВ, 
фотокор 

. Бендерский: «Вторая неделя? Ну я же знал, что у ме
ня нет занятий!» 

Знакомьтесь: Новак (группа 252). 

НЕ ЧУВСТВУЮТ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

Х ОРОШО лн вас обслужи
вают? — этот вопрос может 

быть задан не только по поводу 
работы бытовых учреждений, на
пример химчистки нлн бани, но н 
по поводу работы механических, 
стеклодувных мастерских и т. п. 
Кафедры и лаборатории не могут 
подчас выполнить свою работу без 
их помощи. Но эти подразделения 
никак не подчинены факультетам, 
кафедрам или лабораториям, и 
воздействовать на их работу мы 
можем только покорнейшими 
просьбами. А просьбы выполнят 
или не выполнят — это уж кому 
как повезет. И получается 1гекотс-
рая односторонняя, так сказать, 
перекошенная ответственность за 
поручеЕпюе всем нам дело. 

Кто отвечает за учебную рабо
ту? Проректор по учебной рабо
те, факультеты, кафедры. 

За научную работу, ее качество 
и своевременное исполнение? Про
ректор но научной работе, началь
ник научного отдела н те же фа
культеты и кафедры. . 

Но без «обслуживания» мастер
скими, снабжением н т. д. эти 40а 
направления работы свои выпол
нить не смогут. А «обслуживание», 
видимо, ни за что ие отвечает, по
тому что люди, занятые им, не 
сознают своей ответственности за 
работу. 

Теперь просто фактыГ 
1. Срок аспирантуры— 3 года. 
2. Аспирант кафедры ТОМ В. А.

Зайцев зачислен в аспирантуру в 
ноябре 1966 года. 

3. Заказ образцов, нужных для 
его работы, был сдай механиче
ской мастерской 3 октября 1966 
года (650 шт. плоских разрывных 
образцов из лнстового железа 
«Армко», доставлетюго кафед
рой — ие отделом снабжения!) 

4. Изготовлено иа 10 октября 
1967 года — ноль штук. Это за 
I год и 6 дней. Число просьб, 
напоминаний, разговоров — учету 
не поддается. Дневника мы не 
вели. 

5. В качестве утешения служит 
нам то, что по графику мастер
ской заказ должен был быть ис-
полне)! в марте 1967 года, то есть 
6 месяцев тому назад. Но резуль
тат все тот же — ноль. 

Видимо, придется просить мини
стерство продлить срок аспиранту-* 
ры. Только Е!ам булет стыдно ука
зать истинную причину опоздания 
с работой. А может быть, пора 
перестать стыдиться? 

6. Заказ па 700 пластинок мяг
кой стали (50X20X2 мм), необхо-" 
димых для лабораторных работ 
студентов (начало практикума 
20 ноября 1967 г.), сдан 18 апреля 
1967 года. Выполнено иа 10 ок
тября ноль штук. Может быть, 
отменим практические занятия? 

И. НАРЫШКИН, 
зав. кафедрой теоретических 
основ металлургии, профессор 

В. СКОРЧЕЛЛЕТТИ. 
лрофессор кафедры 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Интервью 

с деканом 

Подведены итоги прошедшего 
учебного года. После длительного 
перерыва первое место по успе
ваемости занял факультет радио
электроники. Случайность это или 
закономерность? Чтобы выяснить 
это, ны решили задать несколько 
вопросов декану нашего факуль
тета доценту Н. М. Французову. 

Что способствовало выходу на
шего факультета на первое ме
сто? 

^ ^^ В последние годы деканаг 
и партийная "организация, фа
культета радиоэлектроники . уде
ляли весьма болыпое внимание, 
вопросам повышения академиче
ской • успеваемости " студентов.. 
Длительное время проводились 
эксперименты, оснойной целью 
которы.х являлось стимулйрова-. 
ние самостоятельности работы 
студентов в течен11е семестра на.г 
изучаемым материалом, изыска
ние новых мето,1ов контроля тс-
кунюй успеваемости. 

Немалую роль сыграло улуч
шение контингента студентов на 
младших курсах, обусловленное 
новыми правилами приема. Зна
чительно улучшилась работа ку
раторов. Это привело к повыше
нию успеваемости по факультету 
до 92,5 процента против 85 про
центов в весеннюю с е с с и ю 
1965/06 учебного года. Особенно 
заметно улучшение успеваемости 

КОРОТКО 
•41/ ЕНСК.АЯ волейбольная ко-
•'**• манда факультета радиоэлек
троники стала победителем на со-

. ревиоваииях по волейболу, завое
вав к\бок института. Вот имена, 
волейболисток: Г. Савченко, 
И, Сибарова (капитан команды), 
Л\. Сотникова. И. Солонская, 
Г. Николаева, Н. Герасименко. 

# С 17 по 24 сентября прохо
дили соревнования по скалолаза
нию в Крыму, под Ялтой. В этих 
соревнованиях принимали участие 
сильнейшие скалолазы 14 команд 
студенческого общества «Буреве
стник* городов Ленинграда, Харь
кова, Киева, Красноярска н др. 
Команда «Ленинград-1», состояв
шая полностью из политехников, 
заняла 1-е место по сумме баллов. 
В состав команды входила со
трудник факультета ФРЭ Т. И. 
Зубкова. 

НЕ УСПОКАИВАТЬСЯ 
НА ДОСТИГНУТОМ 

на первом курсе: 95,4 процента 
против 83,5 процента в 1965/6*) 
учебном году. И11тересен тот факт, 
что появилось значительное коли
чество групп, имеющих 100-про
центную успеваемость. Это груп
пы 191-а, 192-а, 193-6. 193, 
194 первого курса, 291-а, 
293-а — второго. 

Какую роль сыграла комсо
мольская организация? 

, —_ Комсомольская организа-, 
ция значительно больше уделяла-
вннмания академической успевае
мости студентов. Академкомис-. 
сия проводила, работу с той ча-̂  
стью студентов, которая по тем. 
или иным причинам не справля
лась с учебным планом.' 
' Особенно хорошо рлботала ко

миссия, - возглавляемая аспиран
том, ныне ассистентом кафедры 
радиотехники Л. В. Кулаковым. 
Систематически обсуждая на сво
их заседаниях неуспевающих 
студентов и применяя различные 
меры воспитательного воздейст
вия, комиссия оказала весьма су
щественную помощь деканату. 

Что вы можете сказать о ра
боте кураторов? 

— Леканат стремится улуч
шить работу кураторов как ор
ганизаторов студенческого кол
лектива группы, обеспечива
ющих связь между группой и 
специальной кафедрой. На мно; 

гих кафедрах факультета к ра
боте в качестве кураторов групп 
привлечены ведущие профессора 
и Д9центы. Так, на кафедре фи
зической электроники куратора
ми третий год работагют профес
сор завй)(ующий кафедрой А. Р. 
Б1ульман и профессор В. Н. Ле
пешинская, доценты С. А. Фрид
рихов, • К. Г. Уткин, И. А. Абро-
ян, Н. Н. Петров. 

Усиление внимания деканата, 
партийного бюро к воспитатель
ной работе среди студентов при
вело к активизации самих куиа-
юров. Хорошо работали курато
ры. В. А. Мартын, доценты С. Н. 
Баженов, С. А. Фридрихов, стар
ший .преподаватель В. А. Парибок. 

Не могли бы Вы оценить влия
ние приказа ректора № 33? 

— Вышедший в прошлом се-
ме.стре _ приказ ректора Лг 33 
«О совершенствовании текущей 
работы студентов» в значительной 
мере способствовал улучшению 
академической успеваемости сту
дентов. Проведение в жизнь этого 
приказа наполнило конкретным 
содержанием раооту кураторов и 
предоставило деканату возмож
ность своевременно выявлять не
успевающих студентов. Сущест
венно также снизилось количест
во студентов, имеющих недочеты 
перед экзаменационной сессией. 

Кафедра физики диэлектриков и полимеров. «Небольшой» 
магнитик для исследования полимеров. 

И. ВАГНЕР, студент IV курса 

С К Р >] л к А 
Окно и небо. Холст. 
Картина Левитана. 
Покинув неба мглу, 
снежинок ряд спешит. 
Волшебной скрипкой 
старого цыгана 
Снежинок легкий рой 
в душе моей звучит. 
Она — пустынный зал, 
где высечены своды, 
Где стены вверх ушли, 
те своды поддержать. 
Где эха гулкий стон, 
дар царственной природы, 
Усердно каждый звук, 
приучен повторять. 

Осеннля печаль. 
Опавшая листва. 
Березы голый ствол 
рванулся вверх. 

Фото студанта В. Кружалова 
Текст И. Вагнера 

Таи скрипки тихий плач 
' бездомною сироткой 

Скитался по углам, 
ища себе приют... 

Застывший, слушал я, , 
как, надрывая глотки, 
Печаль камеиья стен 
за скрипкою поют. 

* * * 

Цветок ромашки я держу в 
руке. 

Ромашки тень рисунком иа * 
листке. 

Художник Солнце тень 
нарисовал, 

И в тенн той я пальму увидал. 
Художник Солнце, ты 

и чародей: 
Улыбкой гонишь хмурость от 

людей, 
И, наклонивши голову, цветок 
В твоих лучах стать стройной 

пальмой смог. 

Студент V курса Г. Лубенский обсуждает с руководителем 
доцентом Т. С. Кирсановой методику своей эксперименталь
ной работы. 

и, емшлыи энос 
Ну что ж вам рассказать о 

нас? Мы — «Гурьевский»; так 
нас называли. Было все просто: 
лил ленинградский дождь, приро
да рыдала, провожая нас в Ка
захстан. 

8 июля 1967 года на станции 
Мукур высадились мы в студен
ческой форме, веселые, полные 
энергии и энтузиазма. Итак, стра
тегическая позиция занята: от
ряд окопался в совхозной школе 
среди бесконечно желтой степи. 

Географический обзор: степь, 
климат резко континентальный 
(с паршивыми песчаными буря
ми), население — сплошь каза
хи (по-русски говорят плохо), 
площадь аула бог знает какая, 
но в общем большая. А строить 
нам всего два домика, навесик. 
для машинно-тракторной станции 
и материально-технический скла-
дик. 

. Материал самый разнообраз
ный: кирпич, саман, ракушеблок 
(по-народному — ракушечник, 
кирпич около 30 кг). Механиза
ция начиналась с лопаты, а по
том прошли все стадии перво
бытного труда: глину месили но
гами, малярничали поначалу' 
вручную — смеху было!.. 

Мастера-то приехали мы—ух! 
Никто почти не умел держать 
мастерок в руках; штукатурить 
норовили руками — с инстру
ментом не управишься без сно
ровки; раствор мешали в коры
тах, с- песнями и плясками. Это 
сначала... Бригада Харахоркина 
работала с перевыполнением всех 
планов. Из земли полезли стол
бики навеса в форме зигзагов я 
тангенсоид, но главный камен
щик Вовка сказал: «Тангенсои
да — жесткая фигура». С каж
дым днем столбики прямели. 

А тем временем росли и до
мики из самана и зачинался 
склад. Особенно дружно шла ра
бота «на домах». От мастерков 
ныли руки, а работа шла. 

А вечером все собирались до
ма. Жили очень приятно: спали 
мягко — кроватки с панцирными 
сетками, детские, по 1,60 м (кто 
вырос больше — пенял па себя). 
Ели сытно, а повара были бы
валые, целинники. В «прию
те» всегда магнитофон; были и 
библиотека, и теннис, Бывало, 
даже и танцевали, и в футбол 
играли постоянно. Вроде после 
работы еще больше азарта. 

Дни шли медленно, а сроки 
не удержишь — несутся на те
бя, как паровоз. Начальство ру
гается. Но где ж оно молчит?! 
Если не ругается, так и не вид
но, что начальство. Так и кри
чит: «Карман деньга не будет».-
И машины выдало даже: бетоно
мешалку и трактор для перево
зок. 

• Под конец трудились ночью.-
Слышишь, молотки стучат —• 
полы настилают, покраска идет,-
А на складе крышу срочно надо 
сделать, и дождь и ветер тут как 
тут. В Казахстане тоже дождь 
бывает, особенно когда его не 
надо. 

Заканчивали и сани удивля
лись: вроде и смотреть пе страш
но, вроде ны строили, научились^ 
Студент, как солдат, нигде не 
пропадет. 

Прощальный вечер был у нас 
в кафе, конечно, самодельном,.. 

И вот мы снова в Ленинграде, 
54 дня в Мукуре вошли в сту
денческий эпос. 

В. ФЕДИН. 
студент V нурса 

В 
ОБЯЗАННОСТЬ КОМСОМОЛЬЦЕВ 
ЭТОМ семестре проходил об

мен комсомольских билетов 
на нашей факультете. Многие 
комсомольцы очень добросовестно 
отнеслись к исполнению своего 
долга. И, несмотря на некоторые 
трудности, секретари III курса— 
С. Неронская и IV курса — 
0. Гуськова смогли очень четко 
организовать эту кампанию. 

Но на остальных курсах не 
все так благополучно: 10 комсо
мольцев II курса (секретарь 
А. Иорев). 22 комсомольца с V 
и 26 с VI курса еще не обменя
ли билетов. 

Особенно плохо обстоит дело в 
группах 693-а (комсорга нет) 
и 593-а (комсорг А. Туфанов). И 
еще в нескольких группах стар
ших курсов осталось по одному 
или по два комсомольца, которые 
не обменяли билетов. Необходимо 
срочно закончить обмен! 

Еще песколько слов о сборе 
членских взносов. Это самая пер

вая обязанность комсомольцев, и 
зачастую она не выполняется из-
за перасторопиости комсоргов. 

Не все они, видимо, знают, что 
факультет отчитывается перед 
институтом в уплате взносов 
28-го числа каждого месяца. И 
ато должно выполняться неукос
нительно! 

Очень хорошо со сбором взно
сов справляются комсорги перво
го курса, и, как всегда, подво
дят старшекурсники. Поэтому 
большая ответственность падает 
на оргсекторы курс№. Им необ
холимо следить заЩ»оевремен-
ностью сдачи взносов. 

Е. ЯВИЧ. 
оргсектор бюро ВЛКСМ 
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